

Zeitschrift: Clubnachrichten / Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Herausgeber: Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Band: 96 (2018)
Heft: 2

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



S.15



S.18



S.36

Inhalt

- 3 Editorial
- 4 Sektionsnachrichten
- 5 Einladung zur Neumitgliederorientierung und Sektionsversammlung mit anschliessendem Apéro
- 6 Protokoll der Sektionsversammlung
- 7 Orientierung für Neumitglieder
- 9 Jubilarenehrung 2018
- 10 In Kürze: Leserbrief, Spysi
- 11 Veranstaltungskalender
- 12 Aus den Bereichen**
 - 13 Mitglieder – Mutationen
 - 15 Rekognoszierungswochenende der Tourenleiter
 - 18 Rückblick auf 22 Jahre Windegg
 - 20 Nachruf Jonas Gessler,
Lukas Rohr: neuer Hüttenobmann
 - 21 Jahresabschluss 2017
 - 23 Bericht der Revisoren
 - 26 Programm der Veteranen
 - 29 Gewinner des Fotowettbewerbs
 - 31 In Kürze: Dakota-Touren, Botanischer Leiter Alpenblumenwoche
- 32 Über den Zaun**
 - 33 Neue Ausstellung im alps
 - 34 Höher und höher: Buchvorstellung
 - 36 Rettung der Wanderwege im Ossolagebiet
 - 37 Berge rund um Bern: Bantiger
 - 38 ClimbAID: Bouldern mit Asylsuchenden
 - 39 In Kürze: Buchvorstellungen
- 40 Tourenberichte**
 - 41 Skitourenwochenende in L'Etivaz
 - 43 Skitour auf das Albristhorn
 - 44 Die Bären im Mittelland
 - 46 Frühlingswanderung im Ossolagebiet
- 46 Impressum

Freud und Leid



Liebe Clubkameradinnen und Clubkameraden, liebe Freunde der Sektion

Nach erfolgter Patrouille des Glaciers (PdG) fragt sich, ob Skitourenrennen sinnvoll sind (vgl. das Streitgespräch zur PdG im Magazin «Die Alpen», Ausgabe 04/2018). Es stellt sich die grundsätzliche Frage, ob wir den Berggebieten solche Massenevents und damit zusätzliche Popularität, aber auch Mehrbelastung zumuten wollen.

Fakt ist, dass sich Skitourenrennen besonders in der Romandie grosser Beliebtheit erfreuen und die Rennen wohl bald in das olympische Programm aufgenommen werden. Wollen oder sollen wir uns in der Sektion Bern dieser Entwicklung verschliessen? Persönlich bin ich für Skitourenrennen und die PdG, wobei auch ökologische Kriterien nicht unberücksichtigt bleiben dürfen. Vielleicht enthält unser Tourenprogramm neben den beliebten Gourmet- und Entschleunigungstouren ja bald auch Trainings für und die Teilnahme an Skitourenrennen. Ich freue mich bereits auf eine sachliche Auseinandersetzung im Vorstand und in der Sektion.

Die Diskussion ist allerdings zweitrangig. Erschüttert musste ich nämlich den Tod eines Tourenleiters unserer Sektion zur Kenntnis nehmen. Jonas Gessler ist Ende April auf einer Bergtour tödlich verunglückt. Er war Bergführer und in der Sektion Bern als Tourenleiter im Bereich Familienbergsteigen sehr engagiert und beliebt (vgl. Nachruf auf S. 20). Die Nachricht traf mich umso mehr, als Jonas als junger Familienvater seine Frau und zwei kleine Kinder hinterlässt. Ihnen und der ganzen Familie spreche ich mein herzliches Beileid aus.

Ein solcher Unfall ist stets ein Anlass, in sich zu kehren und dankbar und demütig zu sein für sämtliche erfolgreichen Touren und überhaupt für die glücklichen und schönen Momente im Leben. Wie zum Beispiel die Geburt eines Kindes. So durfte ich Ende April auch unserem früheren Protokollführer und seiner Familie zur Geburt ihres Nachwuchses gratulieren. Freud und Leid sind manchmal nah beieinander.

Ich wünsche euch allen unfallfreie, schöne und vor allem glückserfüllte Frühlings- und Frühsommertouren.

Herzlich

Micael Schweizer

Titelbild: Am Doldenhorn. Bild: Stephan Wondrak.